

Medio	El Mercurio
Fecha	1-8-2014
Mención	Ues privadas acusan exclusión por parte del Mineduc del Plan Nacional de Participación. Habla Rector de la UAH.

Ministerio les pidió que solo un representante del G8 acudiera a las reuniones:

Ues privadas acusan exclusión por parte del Mineduc del Plan Nacional de Participación

Los planteles tomaban parte de manera individual, pues no son una asociación.



Clara Szczaranski dice que la invitación (sobre la mesa) está nominativa para cada uno de los planteles privados del Sistema Único de Admisión.

SERGIO ALFONSO LÓPEZ

“Si me invitan como grupo, no asisto. Si es como universidad, vengo feliz porque quiero colaborar en la medida de lo posible”.

FERNANDO MONTES
RECTOR U. ALBERTO HURTADO

“No son diálogos ciudadanos; son invitaciones cerradas a determinadas personas y se excluye a personas distintas. ¿Dónde quedan el pluralismo y la democracia?”

CLARA SZCZARANSKI
DECANA DERECHO U. MAYOR

“Si ellos (los planteles del G8) no se ponen de acuerdo sería un privilegio indebido y discriminación para los demás”.

ANDRÉS PALMA
SECRETARIO EJECUTIVO DE LA REFORMA

J. HERRERA, F. JARA Y M. TORO

La reunión de la semana pasada fue “bastante buena”. A juicio de la decana de Derecho de la U. Mayor, Clara Szczaranski, hubo varias intervenciones en la mesa de Institucionalidad, Gobernanza y Democratización, en el marco del Plan Nacional de Participación que convocó el Ministerio de Educación para alimentar sus próximos proyectos de ley.

Pero el panorama cambió el miércoles. Según la decana, un representante del Mineduc fue a la reunión y dijo que tenía la “ingrata misión” de informarles que los ocho planteles privados adscritos al Sistema Único de Admisión —conocidos como G8— no estaban invitados individualmente, sino que debían tener un solo representante.

“Quedé muy desconcertada por el cambio de política. Me paré y dije, con todo respeto, que era un atentado al pluralismo, a la democracia y a la participación, y desdeñaba al ministro (Nicolás Eyzaguirre)”, relata Szczaranski. Y agregó que “nos retiramos”, pues daba la impresión de que se estaba “invitando a la fuerza, cosa que no es efectiva y la situación es tremendamente incómoda”.

Organización formal

En la primera reunión que tuvieron las ocho universidades privadas con el Mineduc, el rector de la U. Alberto Hurtado, padre Fernando Montes, recuerda que le dijo a Eyzaguirre

que el G8 no era un “grupo formal”. Pese a eso, explica que el Mineduc invitó como G8 a los diálogos y les pidió un representante: “¿Y qué digo yo? No nombro un representante y no acepto serlo, porque yo respeto a las universidades, pero no formo un grupo con ellas”.

Montes le respondió al Mineduc que estaba "excluido de ese diálogo. Yo no quiero excluirme, me excluyeron ustedes porque no me convidan como universidad, sino como un grupo al cual no pertenezco".

Andrés Benítez, rector de la U. Adolfo Ibáñez —plantel que

no pudo exponer ayer en los diálogos, pues el G8 no tiene representante—, espera una respuesta del Mineduc para seguir colaborando: "No queremos retirarnos. (...) Nos encantaría seguir participando". Añade que una forma de hacerlo sería asistir a las reuniones bilaterales que se hacen en paralelo con los diálogos.

El secretario ejecutivo de la reforma, Andrés Palma, aseguró que el problema con el G8 es que se les pidió que, igual que con otras organizaciones, tuvieran un representante, porque por la lógica del sistema no alcanzan tantas instituciones, aunque sí pueden presentar sus opiniones por escrito. "Individuos o instituciones individuales no han sido citados a estas mesas; entonces, les dijimos que elijan un representante. Si ellos no se ponen de acuerdo sería un privilegio indebido y discriminación para los demás", señaló.

"La primera crítica que hicimos al salir de la mesa de financiamiento fue la sobrerrepresentación de las universidades privadas", afirmó por su parte Melissa Sepúlveda, presidenta de la FECh, apoyada por la FEUC.

También se critica que los diálogos son desordenados. Ricardo Israel, vicepresidente de la Corporación de Universidades Privadas, dice que al principio no recibieron la invitación a participar "porque el desorden es increíble y uno no lo entiende hasta que está ahí". Pero agrega que el tema se solucionó y hoy acuden a cinco mesas.

La presidenta de la FECh añade que en las reuniones se nota "bastante desorganización" con los moderadores y tomadores de notas, por ejemplo.

